
【司 　 会】　姫野 芳安 会長
【ビジター】　おりません
【ゲ ス ト】　朝倉 利晃 様 ( グローバル奨学生 )

THE BULLETIN OF THE ROTARY CLUB OF SAPPORO NORTH

■ご訃報　元会員の八木先生、若狭会員のお父様
生前のご功績に敬意を表し、謹んでお悔やみ申し上げ
ます。

◆クラブ情報雑誌担当 ( 吉田副委員長 )・・・ロータリー
の友 9月号の見どころ読みどころ
◆地区ポリオ担当 ( 林会員 )・・・「日本のロータリー
＆世界ポリオデー Japan ポータルサイト」のご案内
◆クラブ奉仕親睦担当 ( 草間副委員長 )・・・9/17 親睦
移動例会について

2023 - 24年度スローガン
「親睦・つながりを大切に地域とともに未来を創る」
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2023年 9 月 25 日 (月) 12:30　第2307回例会

クラブ奉仕 プログラム担当
医社）北海道健診内科クリニック　保健師 天野かずみ様

会員誕生日祝 入会記念日祝
おりません 9/26 林 里紅 会員　吉井 千博 会員

10/1 栗原 清昭 会員　真室 潤一 会員

本日のプログラム

姫野 芳安 会長

「愛生館事業　　　　v」

♪「我らの生業」

　佐々木仕会員：第2回姫野式「夢で会いましょう」
楽しみにしています。渡辺会員の知られざる顔見
させてください。
　草間孝廣会員：朝倉さんの卓話を楽しみにして
おります。夜の日本酒の会と朝倉さんの壮行会も
楽しみにしております。姫野式大喜利も楽しみに
してます。渡辺会員、是非座布団獲得を！！
　中村越子会員：本日、朝倉さんの卓話楽しみに
しています。ホテルユキタさんでの壮行会も楽し
みです。色々お手配ありがとうございます。
　鈴木隆也会員：本日、朝倉さんの卓話楽しみに
しています。又、姫野式新会員紹介の渡辺亮さん
の卓話も楽しみにしています。

　出村知佳子会員：本日はグローバル奨学生の朝
倉さんに、一時帰国のお忙しい中お越し頂きあり
がとうございます。嬉しくニコニコです！
　蓑輪隆宏会員：渡辺さん、朝倉さん、本日の卓
話宜しくお願い致します。楽しみです。

ニコニコBOX

メインプログラム①

グローバル奨学生　朝倉 利晃 様
「帰国報告」

　ロンドン大学衛生熱帯医学大学院の修士課程を
終え、札幌に戻ってきた。あっという間に過ぎ去っ
た 1 年であった。留学では基礎的な統計や疫学、
　



メインプログラム②　会員フォーラム感染症に関する広範な知識、感染制御プログラム
の立案方法、HIV に関する授業を受けた。修士論
文では「シミュレーションを用いたポリオウイル
スに対する環境サーベイランスの早期発見能力の
評価」について研究をした。今回の卓話では留学
で身に着けたソフトスキルについて述べたいと思
う。
　今回の留学では素振りを多くした。素振りは正
しい効果的なフォームを身に着けるために行う
が、留学先の大学院では公衆衛生的な課題の解決
方法についての素振りを多く行った。課題解決の
ためには 3 つの目線が統合的に必要となる。その
三つは、鳥の目 ( 常に全体の中での位置づけを把
握する目 )、虫の目 ( 目の前のものを集中して見る
目 )、そして魚の目 ( 流れを読んで未来を見通す目 )
だ。これらを系統だって身に着けるような素振り
を繰り返し行った。HIV の授業課題の「南アフリ
カにおける HIV の介入プログラムの提案」を例に
取ってみる。鳥の目としては、HIV に関する世界
的な潮流、グローバルな目標、南アフリカにおけ
る人口動態、経済状況、政治的状態、文化的背景
について調べる必要がある。また、虫の目として
は、HIV の疫学、国で実施されている介入プログ
ラムの現状、ファンディングの内訳、HIV の政策
やその課題について丁寧に見ていく。最後に教養
が試されるのは魚の目で、これは特定の国に限ら
ない HIV の過去の介入事例やその教訓、他の性感
染症のアプローチ事例などを知る必要がある。こ
の鳥・虫・魚の目に該当する知識を押さえて解決
方法や介入を提案するまでが一振りとなる。一振
りの大きさは、コマ単位、日単位、数か月単位と
様々であったが、色々なスケールで素振りを繰り
返すことにより、公衆衛生に対するアプローチが
身に染みていく。このような教育は確かに日本で
は得難い経験であると感じた。
　もう一点、留学の最中に感動したことは教育す
る側が貪欲にフィードバックを学生から求めたこ
とだった。個々の授業やコースが終わると必ず学
生から、授業の質や改善点について聞き、その際
には口を揃えて、あなたたちにメリットはないけ
れども来年の学生のためになるので是非お願いし
ます、という言葉を使っていた。これは学校だけ
ではなく PhD の採用過程や国の施策に関しても同
じ姿勢が貫かれていた。
　最後に、このような成長や人とのネットワーク
を広げる機会をいただき感謝しています。引き続
き社会に貢献出来る研究が出来るように精進して
いきます。

札幌に赴任したお気持ちをお聞かせください。

生まれて50年目にして初めて札幌に住みま
したが、夏の暑いのと、冬の雪の多さを除
けば、快適に過ごしています。元々田舎者
なので、さすが”大都会 札幌”ですね。例えば、
至る所にマックだとか、ミスドもあるんで
すよね。ご存知の方は…いらっしゃらない
かもしれないのですが、日高管内にはミス
ドもマックも１店舗しかありません。えり
もからマックまで 2 時間くらいかかるので、
わざわざ行かないとないんですね。それが、
こちらに来たらある程度どんなお店もある
ので、やっぱり都会だなという気はします。

高校時代キャプテンをやられていたとか？

人がいなかったのでやっておりました。僕
の持論なんですが、「野球をやっている人に
悪い人はいない」という…皆さんの周りに
もたくさん野球をやっている方はいらっ
しゃると思うんですけど、その方達大変良
い人なので、そう思って頂けると(笑) 日高
信金の野球部なんですが、今若い方がたく
さん入ってきていて、僕は上から 2番目、3
番目とかなので、口も出すけどお金も出す
…みたいな、そんな感じでやっております。

札幌のお客様はですね、預金はプレミアム
定期預金と言って、金利の高い定期預金の
お客様と貸し出しについては、不動産賃貸
向けの方の融資が大体今もう札幌支店で約
8 割ぐらいが不動産賃貸向けの融資となっ
ております。札幌市内だけじゃなく、石狩
とか江別、恵庭、北広島、千歳が営業区域
になってるんで、他の信用金庫さんはです
ね、何店舗もあるんですけど、私どもは札
幌支店は駅前に１店舗しかないので、そち
らから出向かなきゃならないのが、ちょっ
と範囲が広くて大変ですね。

以前 3 年間ほど静内の支店長をされていまし
たが、札幌と静内のマーケットの違いを教え
て頂けますか？

はい、そうですね (笑) 好きです、嫌いじゃ
ないです！

日高信金さんの野球部に所属しているかと思
います。ロータリー事業での札幌ドームやエ
スコンフィールドにも参加して頂きました
が、やっぱり野球は好きですか？



静内 RC にいた頃、委員か何かやられていま
したか？

静内はですね、会員は僕が入ったときは 70
名いました。大体半分ぐらいしか例会に出
て来ないんですけど、その中でですね、委
員は回ってきておりません。それがなぜかっ
て考えたんですけど、どうしても転勤族な
ので、期の途中の異動でご迷惑をかけるの
で、多分委員長はちょっと遠慮しますとい
うことで代々引き継がれたのかなという気
がします。

北クラブで今後やってみたいこと、参加して
みたいことなどありますか？

渡辺会員は前日に連絡しても「いいですよ」
と言って必ず予定を空けて頂けます。私のイ
メージでは「なにかあったら渡辺亮くん」と
なっております(笑)
本日も短くなってしまいましたが、たくさん
質問にお答え頂きありがとうございました。

なんでも参加させて頂きます！

9/17  親睦移動例会

in 藻岩山　ーTHE JEWELSー

到着時はあいにくの雨模様でしたが、夜景が見える頃には雨が止み、大変綺麗な
景色を見ることができました。企画頂いたクラブ奉仕委員会の皆様、ご参加頂い

た皆様、ありがとうございました。

【司 　 会】　姫野 芳安 会長
【ビジター】　おりません
【ゲ ス ト】　栗原由紀子様、黑川知穂様、佐々木靖子様、谷口温子様、
　　　　　　龍太朗くん、伸乃介くん、未佳ちゃん、姫野若葉様

9/17 出席報告
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前回例会記録  2306回　9月17 日(日 ) 16:30頃～



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

休会 ( 理事会裁量 )
ガバナー公式訪問 ( 定例夜間例会 )
クラブフォーラム
未定

夜間例会「インターアクト活動報告」
未定
会員卓話
会員増強について

「海内進出への決断とメガネについて」
未定

定例夜間例会「ロータリーの友月間に因んで」

未定「広報部門プログラム」

9/26 日 ( 火 )

28 日 ( 木 )

30 日 ( 土 )

27 日 ( 水 )

29 日 ( 金 )

10/2 ( 月 )

①次週、９月１７日（日）は移動例会、１８日は祝日の週で休会となります。②お休み空けの次々週９月
２５日はクラブ奉仕委員会 プログラム担当例会で、( 医社 ) 北海道健診内科クリニック 保健師 天野かずみ
様 の卓話となっております。皆様是非ご参加ください。

会務報告

北 クラブ 情 報

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  ロイトン札幌

＊10月 02 日 ( 月 )　地区青少年リーダー養成プログラムRYLA委員長
　　　　　　　　　斉藤朋博 様 卓話
＊10 月 09 日 ( 月 )　休会 ( スポーツの日のため )
＊10 月 16 日 ( 月 )　休会 ( 理事会裁量 )
＊10 月 23 日 ( 月 )　会員フォーラム


